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镇海公交的“七一”工作法还
包括隐患排查在一线、矛盾调处在
一线、建功立业在一线、干部评议
在一线行动。

在各现场站、基层单位设立
“红石榴”信箱，收集梳理职工对公
司各业务合理化建议意见、安全隐
患信息、纪检举报等，实现安全隐患
排查在一线。通过开展走访联系、
职工家访，及时了解、掌握党员、
群众的思想动态，将矛盾调处在一
线。通过开展支部书记述职评议，
重点陈述抓党建、履行职责的情
况，并接受支部党员评议，实现干
部 评 议 在 一 线 。 实 施 优 秀 党 员

“1112”工程，即一名优秀党员，
定一个目标，领一项任务，联系帮
带 2 名普通职工，充分发挥党员

“建功立业在一线”的战斗堡垒和
先锋模范作用。

散开去粒粒红似火，聚拢来拳

拳赤子心。镇海公交的党员们，正
以盛夏石榴花一般勃发的姿态，以
种子般顽强的生命力，将他们的信
念与热情，倾注在开过的每一趟
车，驶过的每一条路，服务过的每
一个人上。

■让“石榴籽”在一线生根发芽

散开去散开去 粒粒鲜红粒粒鲜红 颗颗是种子颗颗是种子
——市公交镇海公司探索“红石榴”党建（上）

剥开石榴厚实的皮，晶莹的石榴籽紧紧地团簇在一
起，像极了红色的玛瑙。如果将一个党支部比作一颗红石
榴，那么，石榴籽就是紧紧凝聚在一起的共产党员。

不忘初心、牢记使命。为进一步牢固党建“手把红旗
站车头”站位，发挥党员骨干“红色细胞”作用，以“红
色力量”引领企业发展，近年来，市公交总公司党委积极
探索“红石榴”品牌党建。镇海公交公司党总支根据总公司
要求，结合区住房和建设交通局“党建进行业”活动，以“七
一”工作法为党建核心，让党建的“红石榴”品牌散开去，粒粒
鲜红、颗颗是种子；聚起来，只只饱满、个个皆硕果。

截至今年6月，镇海公交公司一线党支部全部实行网
格化管理，为“七一”工作法实施提供了坚实的组织保
障，即一个单元网格由一名党员和若干一线职工组成，由
党员担任网格长，具体联系网格内一线职工，网格按线
路、班组设置。

5月13日，镇海公交新一期红
石榴讲堂开讲，65 名党员在公司
党建微信群“红石榴讲堂”里共同
学习了由党总支书记魏志民同志主
讲的“党员干部廉为先”党课。

利用微信平台，搭建党员“红
石榴讲堂”，是镇海公交党总支针对
公司党员日常工作时间、地点分散、
集中学习客观上很难组织的特点，
创新开展党员大宣讲活动的载体。

书记上党课、党员上讲台。公
司所有党员都加入该讲堂，每周一
由一位党员在讲堂上分享一段录
音 ， 内 容 可 以 是 “ 学 一 些 知
识”——学习党建理论、实事政
治；可以是“诵一段经典”——诵
读中华传统经典语录；可以“讲一
个故事”——讲述身边模范的感人
故事；还可以“传一些心得”——
分享自己的工作经验、生活技巧

等。
由于深受党员群众欢迎，红石

榴讲堂被自发从线上延伸到线下，
“车厢党课”就是其中之一。“前段
时间听了 370路司机郑宁结合工作
实际，讲如何为乘客提供优质服
务、如何文明行车，很受启发。”
382路司机严宏亮说。

“目前，红石榴讲堂已成功开
课数期，内容涵盖理论知识、党建
知识、传统文化等多方面，这种形
式 的 党 课 学 习 深 受 公 司 党 员 喜
爱。”魏志民说。

■宣传教育在一线

镇海公交党总支副书记高琦一
直珍藏着这样一张照片：纷纷扬扬
的雪花中，他身着驾驶员工作服，
迎接凌晨抵达火车站的乘客。这张
照片摄于 1996 年，当时市公交总
公司开通春运凌晨接驳公交线，高
琦就是第一批驾驶员。如今，他虽
然离开了驾驶员岗位，但这条春运

凌晨接驳线却依然每年坚守在铁路
宁波站。志愿服务也作为镇海公交
的传统，引导着党员和广大职工让
公共交通驶向“满意没有终点站”。

20 多年来，镇海公交涌现出
“陈叶”服务队、“爱丰”志愿队、
“镇惬意”服务平台等党工团志愿
服务品牌，如今这些品牌整合成

“红石榴”党员志愿服务队，依托
“红石榴”网格管理和服务团队，
广泛开展服务提升、爱心帮扶、节
能节油、创新创造等活动。2019
年，镇海公交“红石榴”党员志愿
服务队获评镇海区年度道德风尚
奖。志愿服务队成员为身患白血病
的同事主动前往上海、杭州的医院
为捐献血小板的事迹，不但获得了
时任镇海区区长魏祖民的批示，更
流传在镇海的大街小巷……

■志愿服务在一线

镇海公交 1126名职工都知道，
公司最近开展了“党员吹哨、部门报
到”行动，强化党员干部结对联系职
工制度，畅通职工建言献策渠道，及
时发现和解决问题，急基层所急，办
群众亟须之事，解决落实服务基层、
服务群众“最后一公里”难题。

“前段时间发车时，看到招宝

山现场站的窨井盖坏了，我通过
‘吹哨’向场站反映，等我返回时
发现已经修好了，这‘吹哨’真管
用。”27 路驾驶员沈建一说。近日，
397 驾驶员邱建立反映该线途经的
电厂附近的进港路开始修路，路堵
现象时有发生，397 全线路无法按
时运营。他“吹哨”后，公司运营

服务科通过及时走访和研究，三天
内落实解决方案，现在 397路已改
走泰山路，合理避开修路拥堵路
段，保证车辆正常运营班次。

党员吹哨，承载着“石榴籽”
的责任心；部门报到，则是“红石榴”行
动力的体现。执行力，是政策制度落实
的助推器。镇海公交党总支通过实际
工作将服务职工和部门履职紧密结
合，从根本上推动了管理部门工作走
出去、服务沉下去、问题打开去。

■职工办事在一线

记者 张燕 见习记者 张凯凯 通讯员 高琦 邵建荣

凌晨接驳线凌晨接驳线，，2020多年来都会在多年来都会在
铁路宁波站守候春运回家的人们铁路宁波站守候春运回家的人们

市公交总公司党委领导赴镇海公司党员驿站交流研讨市公交总公司党委领导赴镇海公司党员驿站交流研讨

党员示范车服务承诺党员示范车服务承诺

本报讯（记者仇龙杰）“小区别
墅的众多车库经改造后出租，开起
了书法班、绘画班、少儿托管班、美
容店、美甲店等商铺。说好的车库整
治在哪里？”有网友在中国宁波网民
生 e点通群众留言板痛陈鄞州区都
市华庭小区别墅区车库出租改商铺
后的乱象，并投诉：小区居民就此多
次反映，但车库开店之风愈演愈烈。

6 月20日，记者前往现场探访。
在都市华庭小区东门口，记者看到挂
着一条横幅，上面写着“严肃查处车
棚车库出租人的违法行为”，落款为

“姜山镇人民政府、姜山派出所”，但记
者走进小区，却发现养生馆、书法班、
绘画班、美容店、美甲店、托管班等

“车库店家”依然我行我素。居民告诉
记者，这些“店家”照开不误。尤其是

“车库书法班”和“美甲店”，生意红火。
小区 71号别墅大门敞开，记者

看到里面张贴着“美甲”等大字，并
打出了“养生馆”的广告。其车库入
口处砌了墙，墙上开有门窗，地上拉
着电线，接着拖线板；116号别墅车
库的门旁竖着写有“艺馨韩式半永
久美容美甲”字样的广告牌，车库入
口处装上了玻璃门，里面摆放着美
容设备和美容产品；130 号别墅车

库入口处则装上了玻璃移门，门上
张贴着书法作品，里面有８张长桌，
桌上摆放着笔墨纸砚，两侧墙面上
拉着电线，安有多个插座。

居民们感叹，出租并改成商业
用途的车库越来越多，如果继续这
样放任，小区就要成为一个乱哄哄
的“商业区”了。而且光顾这些“店

家”的很多不是小区住户，导致小区
内人员鱼龙混杂。各类培训班在周
末中午开课，严重影响居民休息。而
店家私接水电的行为，更是存在安
全隐患。

都市华庭小区车库出租并违规
经营乱象令小区居民忧心不已。执
法部门何时能重拳出击，把整治工

作真正落到实处？记者将继续跟进
报道。

发现身边不文明，请您继续通
过以下方式反映：

1、拨打热线81850000
2、微信搜索“nb81850”，关注

后直接留言
3、登录中国宁波网民生e点通

“严肃查处”哪去了？

鄞州都市华庭车库开店遍地开花

小区中悬挂着一条写有“严肃查处车棚车库出租人的违法行为”字样的横幅。 （仇龙杰 摄）

本报讯（记者杨绪忠 通讯员
廖鑫）昨天上午，应家限价房城镇中
低收入家庭等三类人员准购家庭的
选房顺序号摇号仪式在宁波电视台
演播厅举行。

为方便每户准购家庭观看摇号
仪式，摇号首次采用了电视直播的
方式。同时，邀请部分城镇中低收入

家庭等三类人员准购家庭现场见证
并参与摇号操作。

应家限价房项目是我市规模最
大的限价商品房项目，住宅面积约
22.5万平方米、共有2649套。自今年
3月22日至4月4日启动申请受理工
作后，各区共受理城镇中低收入家
庭、大学本科以上人员、外来务工人

员、引进人才等四类人员3326户，其
中城镇中低收入家庭等三类人员
3148户已完成审核公示、核准确定，
排除未通过的757户，符合条件并参
加选房顺序号摇号的共有2391户。

为体现公平、公开、公正的原
则，当天的摇号由宁波市天一公证
处进行现场公证，并邀请市人大、市

政协等部门，市级各新闻媒体，政风
行风监督员以及各区住房保障管理
部门共同现场见证监督。

按照计划，应家限价房 6 月 30
日前完成城镇中低收入家庭等三类
人员《准购证》《选房通知书》的发
放，7月5日起将启动该批次限价房
的选房工作。

目前专供引进人才限价房 272
套房源已完成认购，共有 147 户引
进人才完成房源挑选，正陆续付款
签约，引进人才售后余房 125 套与
其他房源 2377 套将统筹供应城镇
中低收入家庭等三类人员。

应家限价房开始第二批销售
2391户参加选房顺序号摇号，摇号首次采用电视直播方式

车库车库““美容店美容店””。。

车库车库““培训课堂培训课堂””。。

本报讯 （记者张燕） 随着 3
号线一期试运营开始倒计时，记者
从宁波轨道交通获悉，目前地铁的
试运营筹备工作全面就绪，相关保
障工作正紧锣密鼓地进行中。

3 号线一期到岗运营一线人
员 894人，均经过系统岗位培训并
取得上岗证。从 4 月 15 日开始，运
营分公司已对突发行车事件、防台
防汛、闸机大面积故障等情况开展
20 余次大型专项应急演练。据悉，
3 号线一期已制订（或适用）各类
规章制度、应急预案100余项。

3 号 线 一 期 全 线 共 17 列 列
车。运营分公司还成立了青苗服

务队、彩虹服务队、韶华服务队
三支便民服务队，同时配备志愿
者。目前，轨道交通志愿者招募
工作仍在继续，有兴趣的市民可
以前往鼓楼站宁波轨道交通志愿
服务中心报名。

由于比原计划提前开通试运
营，3 号线一期部分车站及周边
环境整治，周边道路接驳、恢复
及提升等工作需进一步加强，部
分车站的标识标贴也需作进一步
完善。开通试运营后，市民可通
过各车站客服中心、24 小时运营
服务热线 83070000、轨道交通官
方微信、微博等进行互动。

894名运营人员、17列列车、3支服务队——

3号线一期整装待发

本报讯（记者徐欣 江北区委
报道组张落雁 通讯员方舟）“连
续下雨湿度较大，蔬菜病虫害易
发，建议趁无雨间隙适时进行短时
通风排湿。”昨天，在位于慈城镇双
顶山村的至诚家庭农场，江北区农
技推广服务总站高级农艺师崔丽
利在仔细察看了基地里蔬菜瓜果
的长势后，指导农户降低棚内湿
度。

自 6 月 17 日宁波正式入梅以
来，几乎每天都有暴雨“光临”，眼
下正值果蔬收获、单季晚稻播种插
秧的季节，市、区、街道（镇）农技专
家纷纷奔赴田间地头，现场指导农
民加强田间管理。

在庄桥街道孔家村，农户毛
礼明十余亩农田，种着番茄、夜
开花、玉米、大豆、茄子等 10多
种蔬菜。“这些蔬菜基本进入了成
熟期，我都是当天现摘现卖。”毛
礼明说，如果暴雨天气持续，河
水上涨后，农田里的水排不出，
蔬菜就会受淹。农技专家支招：

“利用无雨间隙清沟疏渠，尽可能
避免作物被淹。”

“持续多雨的梅雨季，受影响
最大的就是刚上市的杨梅了。”崔

丽利告诉记者，已成熟的杨梅受大
雨影响会落果造成减产，一些尚未
成熟的杨梅受连续阴雨影响，品质
可能会下降。

江北科迪杨梅专业合作社有
200 多亩杨梅园，其中 6 亩采用了
大棚种植。“大棚内的杨梅几乎没
有受到此次梅雨天气的影响，果子
生长良好。”合作社负责人傅明良
说，“采摘的游客确实少了很多，好
在这个周末天气将放晴，这两天
预约采摘的人也多了起来。”

降水集中的暴雨天气对水稻
有没有影响？“6月初，我们就开
始了播种和插秧，梅雨季节到来
之前，5000 多亩水田已经完成
90%的播种和插秧。”江北区兴谷
水稻专业合作社负责人告诉记
者，目前的雨量对水稻影响不
大，而且慈城镇早已开启排水
泵，每天进行排水。

“连续暴雨天气，农作物光合
作用较弱，暴雨也造成露地栽培
的农作物茎叶受损，抗病能力下
降，极易诱发和感染病虫害。当
下，早稻正值扬花期，连续暴雨
易引起纹枯病激增蔓延，种粮大
户一定要密切注意。”崔丽利说。

暴雨来袭 果蔬很“受伤”

农技专家“把脉”田间管理


